

BAB III

ANIMASI NUSSA DAN RARA, CERITA SERTA PESAN UMUM

A. Animasi Nussa dan Rara

1. Sejarah Animasi Nussa dan Rara

Animasi Nussa dan Rara merupakan animasi asli Indonesia yang diproduksi oleh *The Little Giants* yang bekerja sama dengan *4Stripe Production*. Artinya *The Little Giants* memiliki Aditya Triantoro sebagai CEO, Bony Wirasmono sebagai direktur kreatif, Yuda Wirafianto sebagai produser eksekutif, dan Ricky Manoppo sebagai Produser Animasi Nussa. Alamatnya di Jakarta Jl. Cilandak 1 No. 2 Cilandak Barat, Jakarta Selatan, Indonesia.

Awalnya dirilis secara eksklusif di saluran *YouTube*-nya pada 20 November 2018, dan setiap episode berdurasi sekitar 3 hingga 6 menit. Nantinya, serial tersebut ditayangkan di beberapa saluran televisi serta saluran di Indonesia dan Malaysia. Di televisi, animasi ini pertama kali ditayangkan di *Channel NET* pada tahun 2019. Kemudian di Indosiar mulai Oktober 2019, pada bulan Ramadhan 1440 H. Saluran berbayar Malaysia Astro Ceria juga menayangkan animasi Nussa dan Rara pada tahun yang sama dengan Indonesia.

Pada tahun 2020, stasiun TV Kota Bandung yaitu MQTV juga menayangkan serial ini mulai 24 Februari 2020. Pada bulan Ramadhan 1441 H, serial tersebut

ditayangkan di Trans TV. Namun proses produksi melambat sejak virus corona masuk ke Indonesia. *The Little Giantz* itu tidak lagi ditayangkan di televisi dan hanya akan ditayangkan di saluran *YouTube* resmi Nussa yaitu *Nussa Official*.

Kini penghasilan *YouTube* terbaru *Nussa Official* dinyatakan sebagai penghasilan harian, bulanan, dan tahunan. Peringkat A-Hijau berarti skor sempurna di *YouTube*. Pada 12 Maret 2022, saluran ini memiliki lebih dari 8,56 juta subscriber dan lebih dari 2.302.058.241 kali penayangan. *Channel* ini juga menduduki peringkat 47 se-Indonesia dengan total pendapatan bulanan sekitar 777 juta dan pendapatan tahunan sekitar 9 miliar.¹

Studio yang melatarbelakangi pembuatan animasi Nussa dan Rara adalah *The Little Giantz* yang didirikan pada tahun 2016. Studio ini didirikan oleh Aditya Trianthro, seorang aktor animasi yang telah berkecimpung di industri animasi selama hampir 17 tahun dan mempunyai ide untuk mendirikan *The Little Giantz* bersama rekan-rekannya. *The Little Giantz* dimulai sebagai tim yang sangat kecil. Filosofi di balik nama *The Little Giantz* adalah *Little* yang berarti kecil, dan *Giantz* yang berarti raksasa/besar. Filosofi di balik nama *The Little Giantz* adalah memulai dari tim kecil namun mempunyai visi dan misi besar untuk menjadi pilar perfilman animasi Indonesia hingga Asia, membuktikan bahwa para pelaku animasi Indonesia memang mampu bersaing. Menghasilkan karya lokal berstandar Internasional. Sebelum

¹Channel *YouTube* Nussa Official, <https://youtube.com/c/NussaOfficialSeries>, Diakses pada tanggal 3 November 2024

mengerjakan animasi Nussa dan Rara, *The Little Giantz* banyak mengerjakan animasi lain antara lain *Legi Star Wars*, *Lego Friends*, *Moomin* dan *Rabbids*.²

Pada 12 Juli 2018, studio animasi *The Little Giantz*, memulai projek Nussa. Kemudian pada 11 November 2018, mereka meluncurkan film ini pada Hijrah Fest, yang didatangi oleh Anis Baswedan, Ust.Abdul Somad, Felix Siauw, dan yang lainnya. Sehingga animasi ini pertama kali dirilis pada YouTube dalam 20 November 2018, yang bertepatan dengan hari peringatan Maulid Nabi Muhammad SAW.³

Penggunaan nama Nussa, Rara dan Anta (kucing), jika ketiga nama itu digabungkan akan membentuk Nusantara, yang mana nama itu dipilih semata-mata untuk menyadarkan dunia dengan dirilisnya kartun anak negeri ini. Kemudian Huruf "S" pada nama Nussa ditonjolkan untuk mengingatkan masyarakat bahwa Nussa adalah animasi Indonesia.⁴

Dalam wawancara dengan Hijab Alila, penggagas animasi Nussa dan Rara yaitu Aditya mengatakan bahwa Nussa diartikan menjadi simbol semua harapan. Proyek Nussa telah berjalan sejak 12 Juli 2018 dan pertama kali diperkenalkan pada Hijab Fest pada 11 November 2019, dan tampaknya acaranya mendapat respon positif dari masyarakat. Animasi ini menarik untuk anak-anak dan orang dewasa.

²Riyan, "(Re-Run) Bedah Rumah Produksi Serial Nussa: Langkah Awal Nussa", Nussa Official, 2 April 2021, <https://youtu.be/yEgasYWIVhU?si=BDgImPufhoKRetdX>, diakses pada tanggal 31 Oktober 2024

³Fatin H dkk, "Web Series Animassi Nussa Sebagai Media Pendidikan Islam Pada Anak", *Jurnal Wimba*, Nomor 1 (2018). 65

⁴Moch. Eko Ikhwantoro dkk, "Nilai-Nilai Pendiidikan Islam dalam Film Animasi Nussa dan Rara Karya Aditya Triantoro". *Jurnal Pendidikan Islam*, Vol.4, No.2, (2019). 67

Karena animasi ini mengajarkan pentingnya pernikahan dan cara terbaik membesarkan anak. Sehingga saluran *YouTube* resmi *Nussa Official* saat ini memiliki subscribers lebih dari 10 juta.⁵

Film animasi produksi dalam negeri ini, sekarang memiliki lebih dari 70 episode. Tentu saja ini merupakan suatu prestasi luar biasa yang harus dibanggakan bersama. Karena Indonesia kini bisa bersaing di dunia animasi. Animasi Nussa merupakan animasi yang setiap episodenya berdurasi sekitar 4 menit. Tujuannya agar fokus menyampaikan pesan tanpa bertele-tele. Proses animasi Nussa dibentuk secara kreatif, karena yang awalnya hanya sebuah ide abstrak yang muncul kapan saja, bahkan terkadang di saat yang tidak terduga, yang kedua observasi menangkap semua kebiasaan anak-anak, dan langkah terakhir menghasilkan dampak positif yang luas jangkauannya. Animasi Nussa pertama kali dipublikasikan di *YouTube* pada 28 November 2018, yang mana setiap episode Nussa menceritakan kisah layaknya dengan kehidupan sehari-hari.

⁵Nadia Umara, Perjalanan Aditya Triantoro dalam Hijrah Bikin Merinding!, <https://www.idntimes.com/hype/entertainment/nadia-umara-1/ims-2020-perjalanan-aditya-triantoro-dalam-hijrah-bikin-merinding>, Diakses pada tanggal 3 November 2024

2. Biografi Penggagas Animasi Nussa dan Rara

a. Profil Singkat Aditya Triantoro

Nama Lengkap : Aditya Triantoro

Lahir : Jakarta

Tahun Lahir : 1989

Agama : Islam

Warga Negara : Indonesia

Profesi : Animator, Animation Director, Lecturer, CEO

b. Perjalanan Hidup Aditya Triantoro

Aditya Triantoro adalah seorang kelahiran Jakarta pada tahun 1989, yang pindah dan dibesarkan di negara Amerika, lantaran mengikuti ayahnya selama 9 tahun. Disini sang pengusaha menyerap dunia barat daripada kultur Indonesia. Adit sangat menyukai dunia animasi dan pembuatan konten IP. Kemudian dalam tahun 2014, dia balik ke Indonesia dan tertarik buat mendirikan studio animasi. Mimpinya tadi terwujud pada tahun 2016 dengan berdirinya studio animasi *The Little Giantz*.

Pada akun resmi miliknya Adit menyatakan bahwa dirinya sempat bekerja pada beberapa studio animasi, mulai dari *studio one Indonesia, one animation pte*

limited, sparky animation, infinite frameworks studios dan castle production. Yang mana sebelum menjadi CEO pada *The Little Giantz*, dia sudah bekerja pada studio *head* dan *animation director* pada *one Indonesia*, Jakarta dari November 2015 sampai Juli 2017. Sementara ketika bekerja pada *one animation pte limited*, Singapura dia menjabat menjadi *supervising animator* dan *animation director* selama 7 tahun lebih.

Ia juga seorang animator asal Indonesia dan CEP serta merupakan salah satu pendiri perusahaan produksi animasi *The Little Giantz* sejak Juli 2017. Nama rumah produksi "*The Little Giantz*" mulai dikenal masyarakat setelah video merilis animasi tentang keluarga muslim yang berjudul *Nussa dan Rara* dimuat di channel *YouTube* "*Nussa Official*." Ia telah berkecimpung di dunia animasi selama kurang lebih 15 tahun. Pada dasarnya ia berharap animasi ini menarik karena cerita animasi *Nussa dan Rara* sangat cocok untuk dilihat oleh anak-anak sebagai penumbuh karakter generasi penerus anak Islami.

c. Aditya Mulai Memperdalam Agama

Saat diwawancarai bersama Hijab Alila, Adit bercerita tentang perjalanan singkatnya berhijrah. Yuda yang saat itu menjabat CFO *The Little Giantz* sekaligus teman Aditya yang ingin berangkat umrah. Aditya menitip doa kepada Yuda ketika tiba di Mekkah. Isi doa itu adalah keinginan dirinya agar membuat bisnis *The Little*

Giantz untuk membantu orang lain dan keinginan untuk mengembalikan hati ke jalan Allah SWT.

Setelah kejadian itu, Aditya merasa doanya terkabul. Ia semakin berkomitmen mendalami Islam. Selanjutnya pada suatu pagi setelah melaksanakan shalat subuh, Aditya bertanya kepada Allah SWT. untuk menunjukkan kehadiran-Nya. Kemudian, ia mendapat notifikasi di ponselnya yang berisi ayat 1, 2, dan 3 Surat al-Rad, yang mengaku saat itu ia merinding di sekujur tubuhnya.⁶

d. Penasehat Aditya Triantoro

Di samping pembuatan konten tersebut, Aditya Triantoro selalu berhati-hati dalam membuat konten agar tidak dituding memberikan informasi yang salah. Oleh karena itu, ia selalu meminta nasihat dan pendapat kepada Ustadz Abdul Somad dan Ustadz Felix Siauw untuk memberikan arahan dan saran mengenai konten relatif berbasis agama ini.⁷ Yang mana Ustadz Abdul Somad pernah menjadi pembicara dalam *Cahnnel YouTube Nussa Official* yang ditayangkan pada tanggal 4 Desember 2018, untuk meminta pendapat dan penjelasan tentang episode Dahsyatnya

⁶Nadia Umara, Perjalanan Aditya Triantoro dalam Hijrah Bikin Merinding!, <https://www.idntimes.com/hype/entertainment/nadia-umara-1/ims-2020-perjalanan-aditya-triantoro-dalam-hijrah-bikin-merinding>, Diakses pada tanggal 3 November 2024

⁷Ristia Pratiwi. Analisis Nilai-Nilai Pendidikan Islam Pada Film Nussa dan Rara Karya Aditya Triantoro. *Jurnal IAIN Langsa, Aceh*. 5

Bismillah.⁸ Sedangkan Ustadz Felix Siauw, beliau sering mengomentari yang baik-baik dan memberikan semangat dalam komentar *Channel YouTube Nussa Official*.

Ustadz Abdul Somad atau biasa disebut dengan UAS, lahir di desa Silo Lama, Kabupaten Asahan, Sumatera Utara pada tanggal 18 Mei 1977. Beliau adalah kerutunan dari Syekh Abdurrahman, ulama besar dari kabupaten Batu Bara, Sumatera Utara. Yang mana ibu beliau Hj. Rohana merupakan keturunan dari syekh Abdurrahman, namun terputus kaitannya karena sang ibu menikah dengan ayahnya yang orang biasa atau bukan keturunan syekh maupun habaib.

Ustadz Abdul Somad merupakan seorang ustadz yang sangat populer di Indonesia. Selain karena penguasaan ilmu agamanya seperti ilmu hadist dan ilmu fiqih, tetapi juga karena cara penyampaian materi kajian yang menarik dan sering diselingi dengan candaan yang kerap memancing gelak tawa para jamaah. Ustadz Abdul Somad bermazhab Syafi'i dengan pemahaman yang dalam pada fiqih lintas mazhab, sehingga beliau bisa lebih bijak dalam menyikapi perbedaan pemahaman yang ada dalam masyarakat Indonesia ini.

Kemudian Ustadz Felix Siauw, beliau adalah seorang pendakwah yang terkenal di sosial media terutama *facebook* dan *twitter*. Nama lengkap beliau adalah Felix Yanwar Siauw, yang lahir di Palembang, 31 Januari 1984 dan dibesarkan dalam keluarga yang beragama Katolik. Beliau pernah ragu dengan agamanya, membenci

⁸Nussa : Bismillah – Ustadz Abdul Somad, Lc. MA
https://youtu.be/ROUxf_VItdc?si=BwiM3bDReG8UR1ya diakses pada tanggal 30 November 2024

agama tapi masih percaya dengan Tuhan. Sehingga sejak masuk di bangku kuliah, beliau mulai mendalami agama Islam dan memutuskan masuk agama Islam pada tahun 2002. Walaupun Ustadz Felix sudah muallaf, beliau tetap menjalin hubungan baik dengan orang tua dan saudara-saudaranya yang semuanya berbeda agama.⁹

Media dakwah yang digunakan Ustadz Felix sangat beragam, mulai dari secara langsung atau *face to face* dengan mikrofon dan mimbar, yang melalui postingan-postingan Ustadz Felix Siauw tentang dakwah dijejaring sosial, seperti *facebook, twitter, instagram, youtube* dan lainnya, yang medianya adalah media teknologi, sampai dengan menulis yang medianya adalah buku. Yang mana buku-buku beliau yaitu: *How to Master Your Habits*, *Yuk Berhijab*, *Udah Putusin Ajah*, dan *Beyond The Inspiration*.

3. Tim Produksi Animasi Nussa dan Rara

Channel YouTube	Nussa Official
Pembuat	The Little Giantz 4Stripe Productions
Situs Web	www.nussaofficial.com
Negara	Indonesia
Bahasa	Indonesia

⁹Setya Utami, Nilai-Nilai Edkatif dalam Karya Felix Y Siauw, Mudarisa : *Jurnal Kajian Pendidikan Islam Vol. 7 No. 1* (2015). 5

Durasi	3-6 menit per-episode	
Board of Director (Dewan Direksi)	Chief Executive Officer (Kepala Eksekutif)	Aditya Triantoro
	Chief Operation Officer (Kepala Operasi)	Ricky Manoppo
	Chief Creative Officer (Kepala Kreatif)	Bony Wirasmono
	Chief Finance Officer (Kepala Keuangan)	Yuda Wirafianto
Skenario	Muhammad Nurman Wardi Widya Arifianti	
Pengisi Suara	Muzakki Ramadhan, Aysha Raazana Ocean Fajar, Ali Fikry, Malka Hayfa Asy'ari, Widuri Puteri, Fenita Arie, Alex Abbad, Maudy Koesnaedi, Raisa, Dewi Sandra, Asri Welas	
Jaringan TV	Indonesia : NET 2019, Indosiar 2019, MQTV 2020, TRANS TV 2020 Malaysia : Astro Ceria 2019	
Penghargaan	Tahun 2021, meraih penghargaan sebagai Film Animasi Panjang Terbaik di Festival Film Indonesia (FFI)	

4. Tokoh-Tokoh dan Pengisi Suara dalam Animasi Nussa dan Rara

a. Nussa



Ket. Nussa dan Pengisi Suara Nussa

Nussa merupakan karakter utama seseorang laki-laki yang berusia 9 tahun, yang digambarkan menggunakan gamis hijau lengkap menggunakan kopyah putih. Nussa mempunyai sifat anak-anak pada umumnya. Suka bermain, kadang-kadang suka marah, merasa hebat dengan dirinya sendiri. Tapi Nussa sering sebagai penengah dalam menuntaskan masalah teman-temannya dan juga sering menasehati adiknya Rara. Nussa mempunyai mimpi yang sangat besar, yaitu ingin menjadi seorang hafidz Qur'an dan astronot. Nussa dilahirkan menjadi anak penyandang disabilitas yaitu menggunakan kaki yang tidak sempurna, sehingga Nussa memakai kaki buatan pada kaki kirinya. Adapun pengisi suara Nussa yaitu seseorang artis cilik dengan segudang prestasi yang bernama Muzakki Ramadhan.¹⁰

¹⁰Muzakki Ramadhan, "Kenalan Yuk Sama Pengisi Suara Nussa", Nussa Official, 21 September 2021. https://youtu.be/wkHT_oD-D5E?si=ejHsDnKqJuLcC4FV. Diakses pada tanggal 31 Oktober 2024

b. Rara



Ket. Rara dan Pengisi Suara Rara

Rara merupakan karakter utama pendukung Nussa yang digambarkan mengenakan jubah kuning dan jilbab merah. Rara memiliki kepribadian yang ceria, suka bermain mobil balap, suka bermain air, suka berenang, memiliki imajinasi yang kaya dan memiliki kepribadian yang periang, sama seperti anak seusianya. Rara menyukai kucing dan memiliki seekor kucing bernama Antta di rumahnya. Rara juga suka menonton televisi, terlihat dalam beberapa episode Rara terlihat asyik menonton televisi. Adapun pengisi suara Rara adalah Aisha Ocean Fajar yaitu seorang gadis dengan suara merdu, itulah sebabnya karakter ini banyak digemari penonton.¹¹

c. Umma



Ket. Umma dan Pengersi Suara Umma

¹¹Aisya Ocean Fajar, "Kenalan Yuk Sama Pengisi Suara Rara", Nussa Official, 22 September 2021, https://youtu.be/PrKx2UvpRXc?si=VR_FYQkLbLt37VQB, diakses pada tanggal 31 Oktober 2024.

Umma merupakan karakter yang berperan menjadi ibu kandung Nussa dan Rara. Umma digambarkan mengenakan pakaian Islami berwarna merah muda dan jilbab warna biru. Umma adalah panutan bagi Nussa dan Rara, dan Umma memiliki kepribadian yang sabar, penyayang, bijaksana, dan perhatian. Umma merupakan sosok yang selalu menjadi penengah antara Nussa dan Rara ketika konflik muncul, namun seringkali mengakhiri cerita dengan nasihat kepada Nussa dan Lala, sehingga penonton juga bisa mengambil hikmah. Adapun pengisi suara Umma adalah Fenita Arie.¹²

d. Abba



Ket. Pengisi Suara Abba

Abba merupakan karakter yang berperan menjadi ayah kandung Nussa dan Rara, Abba jarang timbul pada episode Nussa lantaran Abba bekerja ditempat yg jauh, tetapi dalam episode Cerita Rara Abba selalu timbul dalam setiap episode. Abba mempunyai karakter bijaksana, perhatian, tegas, dan selalu memberi contoh yang baik pada hal ibadah juga moral. Abba selalu memberi nasehat-nasehat pada Nussa

¹²Fenita Arie, "Kenalan Yuk Sama Pengisi Suara Umma", Nussa Official, <https://youtu.be/XO-PvvbGDg8?si=Nahbeatxdaf4hHzY>, diakses pada tanggal 31 Oktober 2024

dan Rarra melalui jaringan telepon. Dalam hal ini memperlihatkan bahwa Abba hanya bermain pada dibalik layar saja dalam episode Nussa. Adapun pengisi suara Abba yaitu Alex Abbad seseorang aktor dan presenter yang adalah keturunan dari Arab dan Jawa.¹³

e. Antta



Ket. Antta

Anta merupakan kucing rumah Nussa dan Rara yang dicat dengan warna abu-abu putih. Kucing lucu Anta melengkapi adegan Nussa dan Lala bercanda di dalam rumah. Antta bertingkah seperti kucing pada umumnya, sehingga bisa menjadikan sasaran kemarahan Rara dan Nussa. Adapun Antta ditemukan oleh Nussa dan Abba di pinggir jalan saat masih kecil dan membawanya pulang.

¹³Alex Abbad, “Kenalan Yuk Sama Pengisi Suara Abba”, Nussa Official, 24 September 2021, <https://youtu.be/ZFtjY4P2QNY?si=JteizCAOHfLIcbzO>, diakses pada tanggal 31 Oktober 2024

f. Tante Dewi



Ket. Tante Dewi dan Pengisi Suara Tante Dewi

Tante Dewi adalah adik dari Umma yang berarti dia adalah bibi Nussa dan Rara. Tante Dewi sering datang ke rumah Nussa, terlihat dalam salah satu episode “Bukan Mahram”, yang mana Tante Dewi digambarkan mengenakan busana muslimah, dan memiliki sifat yang sangat ramah serta ceria. Adapun suara Tante Dewi diisi oleh Dewi Sandra, seorang artis dan penyanyi terkenal dari Indonesia.¹⁴

g. Abdul



Ket. Abdul dan Pengisi Suara Abdul

Abdul merupakan karakter pendukung sebagai sahabat Nussa, yang digambarkan dengan rambut ikal dan mengenakan pakaian berwarna merah. Ia suka

¹⁴Dewi Sandra, “Kenalan Yuk Sama Pengisi Suara Tante Dewi”, Nussa Official, 6 Oktober 2021, <https://youtu.be/CejXKbkjM8?si=n5AUspYrOiD1mOsW>, diakses pada tanggal 31 Oktober 2024

bersepeda dan memiliki minat pada seni. Dalam setiap episode, Abdul terlihat sabar meskipun selalu perhitungan. Di beberapa bagian cerita, terlihat bahwa Abdul senang berteman dengan Nussa karena hubungan itu memberinya inspirasi dalam bidang pengetahuan agama. Selain itu, Abdul memiliki semangat kompetitif yang tinggi, terlihat dalam episode belajar berjualan, saat Nussa dan Rarra menjual kue cubit, demikian pula dengan Abdul dan Syifa, di mana Abdul berusaha untuk tidak kalah dalam menghabiskan dagangannya dibandingkan Nussa dan Rarra. Adapun suara karakter Abdul diisi oleh Malka Hayfa, seorang pengisi suara muda dari Indonesia.¹⁵

h. Syifa



Ket. Syifa dan Pengisi Suara Syifa

Syifa merupakan sahabat Nussa, seorang gadis cantik dan cerdas yang digambarkan mengenakan busana muslimah dan berhijab berwarna ungu. Syifa menghabiskan waktu luanya dengan menjelajahi alam dan ilmu pengetahuan terutama sains. Awalnya Syifa dan Nussa terus-menerus bersaing memperebutkan gelar ilmu terbaik di sekolah, namun akhirnya mereka menjadi sahabat baik karena memiliki

¹⁵Malka Hayfa, “Kenalan Yuk Sama Pengisi Suara Abdul”, Nussa Official, 27 September 2021, https://youtu.be/ISEMO61_ug8?si=2VaDqF3EZGkEUdZQ, diakses pada tanggal 31 Oktober 2024

hobi yang sama yaitu mempelajari sains. Adapun pengisi suara Syifa adalah Widuri Puteri yaitu seorang aktris dan penyanyi keturunan Jawa.¹⁶

5. Episode-Episode dalam Animasi Nussa dan Rara¹⁷

Dalam *channel YouTube Nussa Official*, Animasi Nussa dan Rara terbagi 4 *Season*, yaitu Season 1, 2, 3 dan *Season New Series* Rara. Season 1 terdiri 25 episode, Season 2 terdiri 31 episode, season 3 terdiri 16 episode, dan *Season New Series* Rara terdiri 16 episode. Jadi total semua episode dalam *YouTube Nussa Official* adalah 88 episode. Season 1, 2, dan 3 merupakan season *Nussa Official*, yang merupakan Nussa menjadi tokoh utama nya. Adapun *Season New Series* Rara merupakan Season terbaru nya *Nussa Official*, yang merupakan bukan Nussa lagi yang menjadi pemeran tokoh utama tapi melainkan adiknya yaitu Rara. Dalam *Season New Series* Rara, Rara banyak membuat kreativitas dan membuat vlog, karena cita-cita Rara ingin menjadi seorang *Vlogers* yang bermanfaat bagi semua orang.

Dalam setiap episode animasi Nussa dan Rara, tidak semua episode ada ayat Al-Qur'annya tapi bisa juga isinya hadis, Nussa dan Rara bernyanyi atau penjelasan nasehat saja. Setelah ditelaah peneliti, ternyata diantara 88 episode, ada 15 episode yang di dalamnya ada ayat Al-Qur'an, ada 12 episode yang didalamnya ada hadist

¹⁶Widuri Putri, "Kenalan Yuk Sama Pengisi Suara Syifa", *Nussa Official*, 28 September 2021 https://youtu.be/PEvJuyG2T_I?si=PJyc9Yci-C5fz4p4, diakses pada tanggal 31 Oktober 2024

¹⁷Hasil analisa peneliti dalam Channel YouTube Nussa Official <https://youtube.com/@nussaofficialseries?si=6tnxfLuBQd0Vby36>

Nabi, ada 9 episode yang isinya lagu Nussa dan Rara, sedangkan sisanya didalamnya hanya nasehat dari Umma atau Nussa. Di antara 15 episode yang didalamnya ada ayat Al-Qur'an, peneliti membatasi dengan 5 episode saja, yaitu dalam season 1 episode Kak Nussa, Season 2 episode Gratis Pahala dan Girls Talk, season 3 episode Di Rumah Aja, dan Season New Series Rara episode Telur Ajaib. Berikut episode-episode dalam season animasi Nussa dan Rara:

a. Season 1

Dalam Season 1, terdapat 25 episode tapi ada 5 episode yang didalamnya ada ayat Al-Qur'an, ada 4 episode yang isinya hadist Nabi, dan ada 4 episode yang isinya lagu Nussa dan Rara. Di antara 5 episode yang ada ayat Al-Qur'annya, peneliti ambil 1 episode yang diteliti, yaitu episode Kak Nussa. Berikut judul episode-episode Nussa dan Rara dalam sesason 1:

No	Judul Episode	Ditonton	Disukai	Dipublikasi	Durasi
1	Tidur Sendiri, Ga Takut!	57 jt	539 rb	20 November 2018	3:29
2	Makan Jangan Asal Makan	166 jt	775 rb	23 November 2018	2:22
3	Dahsyatnya Basmalah	66 jt	377 rb	30 November 2018	3:08
4	Senyum Itu Sedekah	14 jt	199 rb	14 Desember 2018	2:46

5	Viral!! Bersih Kota Kita Bersih Indonesia	30 jt	325 rb	21 Desember 2018	6:05
6	Sudah Adzan, Jangan Berisik!	27 jt	310 rb	28 Desember 2018	3:23
7	Jum'at Hari Raya	26 jt	232 rb	11 Januari 2019	2:00
8	Belajar Ikhlas	17 jt	366 rb	18 Januari 2019	4:07
9	Siapa Kita	21 jt	253 rb	25 Januari 2019	2:57
10	Jangan Boros	67 jt	380 rb	1 Februari 2019	4:42
11	Bulan Hijriah Penuh Berkah	59 jt	344 rb	8 Februari 2019	2:43
12	Yah.. Hujan!!	13 jt	228 rb	15 Februari 2019	3:50
13	Kak Nussa!!	14 jt	238 rb	22 Februari 2019	3:53
14	Jangan Kalah Sama Setan	45 jt	376 rb	1 Maret 2019	4:01
15	Tak Bisa Balas	19 jt	251 rb	8 Maret 2019	4:54
16	Rara Sakit	72 jt	541 rb	15 Maret 2019	4:40
17	Rukun Islam	27 jt	203 rb	29 Maret 2019	3:12
18	Libur Jangan Lalai	18 jt	235 rb	5 April 2019	4:47
19	Jadi Suka Sayur	67 jt	393 rb	12 April 2019	5:10
20	Latihan Puasa	10 jt	150 rb	26 April 2019	5:05
21	Bukan Mahram	27 jt	285 rb	3 Mei 2019	5:20
22	Puasa Pertama Rara	13 jt	167 rb	10 Mei 2019	3:41
23	Baik Itu Mudah	72 jt	461 rb	24 Mei 2019	6:53
24	Sedia Payung Sebelum Hujan	22 jt	154 rb	31 Mei 2019	2:56
25	Ingin Seperti Umma	15 jt	133 rb	28 Juni 2019	3:18

b. Season 2

Dalam Season 2, terdapat 31 episode tapi ada 8 episode yang didalamnya ada ayat Al-Qur'an, ada 6 episode yang isinya hadist Nabi, dan ada 5 episode yang isinya lagu Nussa dan Rara. Di antara 8 episode yang ada ayat Al-Qur'annya, peneliti ambil 2 episode yang diteliti, yaitu episode Gratis Pahala dan episode Girls Talk. Berikut judul episode-episode Nussa dan Rara dalam sesason 2:

No	Judul Episode	Ditonton	Disukai	Dipublikasi	Durasi
1	Gigi Nussa Copot	8 jt	102 rb	2 Agustus 2019	3:51
2	Teman Baru Rara	40 jt	279 rb	9 Agustus 2019	5:29
3	Merdeka!!!	25 jt	208 rb	16 Agustus 2019	5:51
4	Rukun Iman	13 jt	72 rb	23 Agustus 2019	2:46
5	Belajar Dari Lebah	12 jt	85 rb	30 Agusts 2019	4:37
6	Jangan Bicara	19 jt	151 rb	6 September 2019	3:57
7	Gratis Pahala	16 jt	138 rb	13 September 2019	6:33
8	Huruf Hijaiyah	28 jt	102 rb	20 September 2019	2:49
9	Girls Talk	19 jt	220 rb	27 September 2019	4:15
10	Cintai Mereka	5 jt	69 rb	4 Oktober 2019	3:48
11	Cuci Tangan Yuk!	15 jt	68 rb	9 Oktober 2019	3:48
12	Jangan Sombong	11 jt	120 rb	11 Oktober 2019	5:46
13	Allah Maha Melihat	11 jt	68 rb	18 Oktober 2019	3:14
14	Hii Serem!!!	22 jt	205 rb	25 Oktober 2019	6:21

15	Shalat Itu Wajib	16 jt	148 rb	1 November 2019	4:43
16	Berhutang Atau Tidak?	13 jt	133 rb	8 November 2019	6:31
17	25 Nabi	56 jt	249 rb	15 November 2019	3:12
18	Tetanggaku Hebat	16 jt	131 rb	22 November 2019	6:03
19	Bermain Layang- Layang	21 jt	103 rb	27 November 2019	4:31
20	Ayo Olahraga!	14 jt	96 rb	29 November 2019	5:38
21	Ayo Berdzikir	14 jt	101 rb	6 Desember 2019	6:00
22	Berkata Baik Atau Diam	22 jt	95 rb	13 Desember 2019	3:00
23	Sikat Gigi Bulat- Bulat	16 jt	61 rb	8 Januari 2020	5:05
24	Eksperimen	6 jt	63 rb	10 Januari 2020	5:57
25	Ambil gak ya???	12 jt	96 rb	17 Januari 2020	6:10
26	Eksplorasi Tanpa Batas	9 jt	47 rb	22 Januari 2020	5:05
27	Adab Minta Izin	13 jt	47 rb	24 Januari 2020	2:52
28	Toleransi	8 jt	82 rb	31 Januari 2020	5:21
29	Marahan nih??	12 jt	104 rb	7 Februari 2020	5:34
30	Alhamdulillah Terkabul	6 jt	59 rb	14 Februari 2020	5:48
31	Lomba Traktir	60 jt	336 rb	28 Februari 2020	4:51

c. Season 3

Dalam Season 3, terdapat 16 episode tapi ada 1 episode saja yang didalamnya ada ayat Al-Qur'an dan 1 episode yang isinya hadist Nabi. 1 episode yang ada ayat Al-Qur'an tersebut peneliti ambil untuk diteliti, yaitu episode Di Rumah Aja. Berikut judul episode-episode Nussa dan Rara dalam sesason 3:

No	Judul Episode	Ditonton	Disukai	Dipublikasi	Durasi
1	Pilihan Halalku	7 jt	35 rb	30 September 2020	4:09
2	Di Rumah Aja	14 jt	114 rb	2 Oktober 2020	6:12
3	Mimpi	10 jt	70 rb	9 Oktober 2020	5:40
4	Jaga Amanah Part 1	8 jt	51 rb	16 Oktober 2020	5:41
5	Jaga Amanah Part 2	7 jt	45 rb	23 Oktober 2020	6:19
6	Belajar Jualan	58 jt	319 rb	30 Oktober 2020	6:29
7	Chef Rara	27 jt	139 rb	6 November 2020	6:10
8	Adab Menguap	7 jt	51 rb	13 November 2020	4:37
9	Antta Hilang!!	43 jt	160 rb	20 November 2020	6:18
10	Tolong Dan Terimakasih	8 jt	50 rb	27 November 2020	5:37
11	Stop!! Jangan Berebut	12 jt	74 rb	4 Desember 2020	6:04
12	Treasure Hunt Ala Nussa	14 jt	50 rb	9 Desember 2020	3:44

13	Kak Nussa, Jangan Tinggalin Rara	22 jt	138 rb	11 Desember 2020	5:17
14	Qadarullah Wamasya'a Fa'ala	5 jt	42 rb	18 Desember 2020	5:39
15	Mengenal Ka'bah	9 jt	71 rb	1 Januari 2021	6:18
16	Belajar Jujur	6 jt	55 rb	16 April 2021	4:51

d. Season New Series Rara

Dalam Season New Series Rara, terdapat 16 episode tapi ada 1 episode saja yang didalamnya ada ayat Al-Qur'an dan ada 1 episode yang isinya hadist Nabi. 1 episode yang ada ayat Al-Qur'an tersebut peneliti ambil untuk diteliti, yaitu episode Telur Ajaib. Berikut judul episode-episode Nussa dan Rara dalam season New Series Rara:

No	Judul Episode	Ditonton	Disukai	Dipublikasi	Durasi
1	Telur Ajaib	6 jt	39 rb	28 Januari 2022	5:44
2	Popcorn Pelangi	5 jt	31 rb	11 Februari 2022	5:46
3	Insyallah	2 jt	19 rb	25 Februari 2022	5:50
4	Hadiah Dari Rara	2 jt	20 rb	11 Maret 2022	5:50
5	Paket Bu!	5 jt	34 rb	25 Maret 2022	5:56
6	Panen Sayur	5 jt	28 rb	8 April 2022	5:52
7	Dijamin Surga	4 jt	23 rb	22 April 2022	5:50
8	Nurut Sama Abba	6 jt	28 rb	6 Mei 2022	5:51
9	Awas Licin!	7 jt	27 rb	20 Mei 2022	5:48

10	Jangan Tidur Setelah Subuh	4 jt	22 rb	3 Juni 2022	5:55
11	Teman Spesial Rara	7 jt	30 rb	17 Juni 2022	5:51
12	Setengah Biji Kurma	3 jt	15 rb	1 Juli 2022	5:52
13	Adab Menasehati	3 jt	17 rb	15 Juli 2022	5:48
14	Jangan Menuduh	6 jt	18 rb	29 Juli 2022	5:56
15	Maaf Part 1	3 jt	18 rb	12 Agustus 2022	6:12
16	Maaf Part 2	2 jt	15 rb	29 Agustus 2022	6:11

B. Cerita Animasi Nussa dan Rara

1. Episode Kak Nussa



Ket. Episode Kak Nussa

Episode “Kak Nussa” tayang di channel *YouTube Nussa Official* pada tanggal 22 Februari 2019 dengan durasi 3 menit 53 detik dan sudah di tonton lebih dari 14

juta orang dengan 238 ribu yang menyukai.¹⁸ Berikut transkrip film animasi Nussa dan Rara episode Kak Nussa:

Karakter	Percakapan
Antta	Meooww meooww (<i>Menghampiri Nussa dan Rara yang sedang menulis di atas meja dan menggigit pensil Rara</i>)
Rara	Eeeh iihhh (<i>Sambil mengambil pensil yang digigit Anta</i>)
Antta	Meooww (<i>Berjalan menghampiri Nussa</i>)
Nussa	Heeuuh (<i>Menghalau Anta yang menghampirinya</i>)
Antta	Meooww (<i>Pergi meninggalkan Nussa dan menjilat-jilat kakinya</i>)
Nussa	Jika S adalah budaya Indonesia, Senyum Sapa Salam. (<i>Membaca buku, kemudian berteriak memanggil Umma</i>) Umma? Ini maksudnya gimana sih?
Rara	Masa itu aja nggak tau sih! Senyum itu kayak gini, eummm (<i>sambil mempraktekkan wajah senyum</i>) sapa itu kayak gini, “Hallo gays” (<i>sambil melambaikan tangan</i>) dan salam itu “Assalamu’alaikum”.
Nussa	Kalau gitu, Nusa juga tau Ra.
Rara	Kalau udah tau, kenapa nanya?

¹⁸Nussa : Kak Nussa. Nussa Official, 22 Februari 2019. <https://youtu.be/u-etCVRUpoY?si=rB7zvvEuFz0C-32r>, diakses pada tanggal 26 Oktober 2024

Umma	Jadi 3S itu singkatan dari Senyum, Sapa, Salam. Ini budaya ramah tamah Indonesia yang sangat baik untuk dipraktikkan sehari-hari, kalau ketemu orang di jalan kita bersenyuman, terus kita sapa, misalnya Assalmu'alaikum pak, selamat sore bu, permisi mbak. Gitu, ngerti sayang?
Nussa	Pantesan Nussa suka di panggil Abang Nussa mau kemana kau sama Pak Ucok, terus suka di panggil gini sama Mbok Darmi, Mas Nussa sini monggo mampir sek to.
Rara	Oiya, Rara juga suka dipanggil Ndok Rara sudah pulang sekolah to, terus Mbak Rara cantik banget, gitu Umma. Heheheh
Nussa	Iiih, ge-er deh.
Umma	Itu panggilan sayang Ra. Panggilan Mba, Mas, Adik, Kaka, Abang, tanda orang itu menghormati kita. Kan Allah memerintahkan untuk memberi panggilan nama yang baik.
Nussa	Oiya dalam surat Al-Hujurat ayat 11, " <i>Dan janganlah kalian panggil memanggil dengan gelar-gelar yang buruk</i> ".
Rara	Berarti Rara panggil Nussa, Kakak, Mas, Abang atau apa dong?
Umma	Rara boleh panggil Kakak Nussa, nah Nussa boleh panggil Adik Rara. Yang penting harus memberi nama panggilan

	yang baik.
Nussa	Heumm, Adik Rara mulai sekarang kamu panggil aku Kakak Nussa ya, okey?
Rara	Okey, mulai hari ini Rara akan panggil Kakak Nussa.
Nussa	Nah, gitu dong.
Rara	Dan Abang Nussa, besoknya lagi Mas Nussa
Nussa	Heuhh (Pergi meninggalkan Nussa)
Rara	Terus Aa Nussa (Berjalan menghampiri Nussa)
Nussa	Yayayaya (Berjalan kembali tempat semula)
Rara	Atau Mas Bro, Haha (Mengikuti kemana Nussa pergi) Mas Bro Nussa, heheheh.
Nussa	Heuhh, terserah kamu deh.
Rara	Hahahahaha

Dari transkrip diatas, diceritakan bahwa Nussa dan Rara sedang belajar, kemudian Nussa menanyakan kepada Umma tentang arti budaya 3S (Senyum, Sapa, Salam) dan Umma menjelaskan bahwa 3S adalah budaya yang sangat bagus di Indonesia jika diterapkan dalam kehidupan sehari-hari. Kemudian Nussa teringat bahwa dia sering dipanggil dengan panggilan Mas Nussa, Abang Nussa dan Adik Nussa oleh tetangganya. Begitupun dengan Rara yang juga sering menerima panggilan Adik Rara dan Ndok Rara. Kemudian Umma menjelaskan bahwa

panggilan Mas, Abang, Kakak, Adik, Ndok itu adalah panggilan hormat seseorang kepada orang lain dan Umma juga menjelaskan ayat Al-Qur'an Surah Al-Hujurat ayat 11 agar tidak memberikan panggilan yang buruk. Semenjak saat itu, Nussa dan Rara sepakat untuk memanggil Nussa dengan sebutan Kakak Nussa dan memanggil Rara dengan sebutan Adik Rara.

2. Episode Gratis Pahala



Ket. Episode Gratis Pahala

Episode “Gratis Pahala” tayang di channel *YouTube Nussa Official* pada tanggal 13 September 2019 dengan durasi 6 menit 34 detik dan sudah di tonton lebih dari 16 juta kali dengan 138 ribu yang menyukai.¹⁹ Berikut transkrip film animasi Nussa dan Rara episode Gratis Pahala:

Karakter	Percakapan
Nussa	Assalamu’alaikum (<i>sambil membuka pintu</i>)

¹⁹Nussa : Gratis Pahala. Nussa Official, 13 September 2019, https://youtu.be/vTfC1BwMuqI?si=pZx77Lh9_00be3f0, diakses pada tanggal 26 Oktober 2024

Rara	Assalamu'alaikum
Nussa	Ra, ingat ya. Kejadian tadi nggak usah di ceritain ke siapa-siapa ya. <i>(sambil membersihkan pakaiannya)</i>
Rara	Tapi? <i>(menarik tangan Nussa)</i>
Nussa	Stststst
Tante Dewi	Wa'alaikum salam warahmatullahi wabarakaatuh
Nussa	Eh, Tante Dewi
Tante Dewi	Wah, jagoan dan princess nya Umma sudah pada pulang. Kok bajunya kotor gitu sih?
Rara	Itu tadi, eh <i>(disenggol Nussa)</i>
Nussa	Eh eh, itu, biasa Tante. Tadi habis main jadi kotor deh. Eh Nussa mandi dulu ya.
Rara	Emmm kesel
Tante Dewi	Emmmm, kayaknya ada yang lagi nggak happy nih, hayo lagi bete kenapa nih princess?
Rara	Emmm, enggak. Happy kok.
Tante Dewi	Emmm, masa sih? <i>(sambil memegang es krim)</i>
Rara	Hah, wah es krim. Iya happy aja kok.
Tante Dewi	Yakin, nggak ada apa-apa nih? <i>(sambil mendekatkan es krim ke Rara)</i> Hah <i>(Tante Dewi kaget, melihat es krim di tangannya sudah di ambil Rara)</i>

Rara	Emmm, Rara kesel sih Tante. Sreeup (<i>sambil menjilat es krim</i>) jadi gini ceritanya.
Tante Dewi	Oiya iya, gimana-gimana ceritanya gimana?
Rara	Jadi tadi ada orang jalan buru-buru, terus nabrak Kak Nussa.
Tante Dewi	Astagfirullah. Terus Nussa jatuh dong. Kasihan, gimana sih tu orang? Terus-terus.
Rara	Sreeup (<i>menjilat es krim</i>), eh pas jatuh bukannya tolongin.
Tante Dewi	Nggak bener tu orang, iiii nyebelin banget.
Rara	Malah di liatin terus sambil tertawa
Tante Dewi	Haah, sambil ketawa-ketawa (<i>geram</i>)
Rara	Gitu deh Tante ceritanya. Eh tapi jangan cerita ke siapa-siapa ya. Ststst.
Tante Dewi	Ya ampun tapi nggak bisa di diemin itukan namanya bullying. Emang nggak lihat apa kondisi kaka Nussa, coba kalau Tante Dewi ada di situ, uuuuh udah pasti Tante uuuuh (<i>geram dengan penuh emosi</i>)
Rara	Haaah (<i>terkejut melihat tiba-tiba ada Nussa dan Umma di belakangnya</i>)
Nussa	Ra, kan udah janji?

Rara	Emmm, maaf Kak Nussa. Gara-gara es krim jadi keceplosan, heheh.
Tante Dewi	Kak? Itu orang nggak bisa di diemin kak, dia udah nabrak Kak Nussa terus pergi, bukannya nolongin malah bisik-bisik terus ketawain lagi, itu kan nggak sopan kak. Eeuhh, bener deh kak kalau tadi ketemu aja udah pasti aku pites tu orang.
Umma	Astagfirullah Dewi, istigfar. Kakak tau pasti kamu kesel, sebel dengar ceritanya tapi nggak mesti kita balas juga kan? Apalagi sampai mau pites-pites orang, hehe.
Tante Dewi	Tapi harus dikasih pelajaran orang itu kak. Eeummhh.
Nussa	Tante Dewi, orang itu udah Nussa maafin kok.
Tante Dewi	Nggak semudah itu di maafin dong, kalau kamu kenapa-kenapa gimana coba?
Umma	Apa yang Nussa bilang, benar Wi. Pakai resep Rasul, jadilah pemaaf.
Tante Dewi	Iya sih.
Umma	Kalau ada yang berbuat jahat, ngetawain, atau omongin kita, In Syaa Allah proses gratis pahala sedang berlangsung.

Rara	Resep Rasul? Gratis Pahala? Emang bisa?
Nussa	Bisalah Ra, dalam surat Al-A'raf ayat 199. Allah Swt, berfirman : <i>“Jadilah pemaaf dan suruhlah orang mengerjakan yang makruf, serta jangan pedulikan orang-orang yang bodoh.”</i>
Tante Dewi	Maa Syaa Allah, maafin Tante ya. Tente malah ngompor-ngomporin Rara.
Rara	Iya nih, Tante Dewi nih.
Tante Dewi	Padahal kan Allah udah nyuruh kita ya, untuk menolak kejahatan dengan cara yang baik, iya Ka?
Rara	Tu Tante Dewi tau tu. Kok malah ngomporin Rara? Terus gratis pahalanya, gimana Umma?
Umma	Jadi, anggap saja orang yang nabrak dan mentertawakan Nussa adalah perantara yang memberi gratis pahala untuk Nussa.
Tante Dewi	Maa Syaa Allah kakak. Aku janji deh, beneran aku janji kalau ada kejadian seperti ini lagi aku harus bersabar, tarik nafas, istigfar, terus In Syaa Allah dapat gratis pahala juga, iya kan.
Rara	Kak Nussa? Lihat tu.
Nussa	Hah, apaan?

Rara	<i>(Rara membisik ke telinga Nussa)</i>
Nussa	Hehehe. Iya iya, hehe.
Tante Dewi	Heh heh heh, kalian berdua ngapain sih bisik-bisik? Coba-coba ngomogin Tante ya?
Nussa dan Rara	Hehehe
Tante Dewi	Heeuhh sabar, gratis pahala.
Nussa	Hehehe, enggak Tante. Cuman kasih tau kalau ada coklat tempel di gigi Tante.
Tante Dewi	Hah <i>(sambil menutupi mulutnya)</i> , malu kita.
Nussa dan Rara	Heheheh

Dari transkrip tersebut, diceritakan bahwa Nussa dan Rara pulang ke rumah dan sesampainya di rumah Nussa melarang Rara untuk menceritakan kepada siapapun tentang kejadian yang menimpanya. Kemudian Tante Dewi menghampiri Nussa dan Rara di depan pintu dan mempertanyakan baju Nussa yang kotor dan Nussa menjawab kalau baju nya kotor karena selesai bermain dan langsung pergi meninggalkan Tante Dewi dan Rara. Tante Dewi yang merasa Nussa menyembunyikan rahasia, maka ia memberikan es krim dan mempertanyakan kepada Rara agar Rara mau menceritakannya. Rara menceritakan bahwa ada seseorang berjalan dengan buru-buru dan menabrak Nussa hingga terjatuh, bahkan melihat Nussa sambil tertawa tanpa menolongnya. Mendengar hal itu membuat Tante Dewi

marah, kemudian Umma dan Nussa datang menghampiri Tante Dewi dan Rara. Tante Dewi terus marah-marrah kepada orang yang menabrak Nussa di hadapan Umma dan Nussa, lalu Umma memberikan nasehat kepada Tante Dewi untuk tidak boleh marah dan mengikuti resep Rasul, dengan jadilah pemaaf agar proses gratis pahala sedang berlangsung. Kemudian Nussa menjelaskan ayat Al-Qur'an Surah Al-A'raf ayat 199, sehingga membuat Tante Dewi sadar untuk membalas kejahatan dengan cara yang baik dan berjanji untuk bersabar jika ada kejadian seperti ini lagi.

3. Episode Girls Talk



Ket. Episode Girls Talk

Episode “Grils Talk” tayang di channel *YouTube Nussa Official* pada tanggal 27 September 2019 dengan durasi 4 menit 15 detik dan sudah ditonton lebih dari 19 juta orang dengan 220 ribu yang menyukai.²⁰ Berikut transkrip film animasi Nussa dan Rara episode Girls Talk:

²⁰Nussa : Girls Talk. Nussa Official, 27 September 2019. <https://youtu.be/RzeraTjShcw?si=hJ-LhaNHjYvKHO37> diakses 26 Oktober 2024

Karakter	Percakapan
Acara Tutorial di TV	<i>(Rara menonton)</i> Jangan lupa terakhir di spray biar cantiknya seharian, gini deh hasilnya pemirsa, cantik banget kan? Kalau kamu yang di rumah mau jadi cantik seperti aku, ikutin aja step-step barusan. Sampai jumpa di episode berikutnya, beauty girl.
Rara	Bye bye. Umma (<i>memanggil Umma sambil membuka pintu kamar Umma</i>) Emm, nggak ada. Waaah ternyata Umma punya juga, asik Antta. Kita bisa bikin Tuloo Tulotailer juga deh. (<i>Kemudian Rara mengambil HP dan memvideokan dirinya yang sedang berdandan dengan make up</i>). Guys kita pakai pensil ini supaya terlihat cantik okey, terus jangan lupa pipi nya di kasih ini (<i>memegang Blash on</i>) biar fresh, nah oke guys, gimana menurut kalian? Meoooww (<i>Antta terkejut melihat wajah Rara</i>). Oke kan, hehehe
Nussa	Umma (<i>memanggil Umma sambil masuk kamar Umma</i>) Umaaaaa (<i>Nussa kaget melihat Rara</i>)
Rara	Uaaaaa (<i>Rara kaget</i>)
Nussa	Siapa kamu? Hadehh
Rara	Kak Nussa bikin kaget aja, orang lagi dandan juga. Ini Rara

	bukan Umma.
Nussa	Kamu yang ngagetin.
Umma	Waduh-waduh, waaah anak gadis Umma lagi belajar make up ya. Hehehe
Rara	Iya Umma, Rara lagi bikin tuto tailer make up, bagus nggak Umma?
Umma	Tutorial
Nussa	Nggak, nggak bagus. Cantik itu kayak Umma, nggak usah dandan tetap cantik alami.
Rara	Hah, Umma. Emang nggak boleh dandan ya?
Umma	Boleh sayang, Umma juga suka dandan kalau ada abah, yang tidak dibolehkan itu dalam rias itu adalah tabarruj, yang artinya kelebihan dalam menampilkan kecantikan, tapi berhias pun ada aturannya dalam Al-Qur'an surah Al-Ahzab " <i>Dan hendaklah kamu tetap di rumah mu dan janganlah kamu berhias dan bertingkah laku seperti orang-orang jahiliyah dahulu</i> "
Rara	Hah, Rara nggak mau seperti orang jahiliyah. Maafin Rara Ya Allah, maafin Rara juga ya Umma.
Umma	Iya sayang, hehehe
Rara	Hah (<i>kaget melihat tangannya ada bekas bedak dan lipstik</i>)

	<i>ketika selesai diusapkan)</i> Umma ini bisa hilang nggak lipstiknya?
Nussa	Hahahaha
Umma	Bisa kok.
Nussa	<i>(Nussa memegang HP dan memvideokan dirinya yang terlihat Rara dan Umma di belakang)</i> Ya Ampun guys, besok-besok jangan ikutin tutorial make up ala Rara ya, kan jadi repot deh bersihinnya.
Rara	Iya guys, mendingan nggak usah dandan. Lihat deh Umma, nggak makai make up masih tetap cantik. Segitu dulu ya guys, daaah. Assalamu'alaikum
Nussa	Hehehe

Dari transkrip di atas, diceritakan bahwa Rara menonton acara tutorial *make up* di TV, lalu Rara ingin mencoba membuat video tutorial *make up* dengan menggunakan *make up* Umma. Kemudian Nussa menghampiri Rara dan kaget melihat wajah Rara. Tak lama kemudian Umma menghampiri Rara dan Rara bertanya kepada Umma, apakah tidak diperbolehkan berdandan dengan *make up*, kemudian Umma menjelaskan bahwa hal tersebut diperbolehkan, namun yang tidak diperbolehkan itu adalah *tabarruj* yang artinya berlebihan dalam menampakkan

kecantikan dan berhias, sebagaimana dalam surah Al-Ahzab ayat 33 sehingga membuat Rara mengerti dan menyesali perbuatannya.

4. Episode Di Rumah Aja



Ket. Episode Di Rumah Aja

Episode “Di Rumah Aja” tayang di channel *YouTube Nussa Official* pada tanggal 2 Oktober 2020 dengan durasi 6 menit 12 detik dan sudah ditonton 14 juta orang dengan 114 ribu yang menyukai.²¹ Berikut transkrip animasi Nussa dan Rara episode Di Rumah Aja:

Karakter	Percakapan
Umma sedang transaksi dengan abang ojek dan Rara sedang olahraga di depan Rumah	
Umma	Ini udah sesuai instansi ya mas?
Abang Ojek	Iya bu, pesanannya sudah sesuai aplikasi
Umma	Oh ya, hmm ini uangnya

²¹Nussa : Di Rumah Aja, 2 Oktober 2020. <https://youtu.be/8LPI838IsWM?si=bo0DTC7aK01nPP86> diakses 26 Oktober 2024

Abang Ojek	Ini banyak sekali bu
Umma	Ya nggak papa, ambil aja semuanya
Abang Ojek	Iya bu, terimakasih bu. Alhamdulillah
Umma	Sama-sama
Abang Ojek	<i>Langsung naik kendaraan dan pergi meninggalkan Umma</i>
Umma	Ra.. Rara.. (<i>memanggil Rara</i>)
Rara	Iya Umma
Umma	Udahan dulu ya berjemurnya
Rara	Iya iya Umma
Umma	Yuk kita masuk dulu
Rara	Asik-asik, makan-makan hehehe
Umma dan Rara masuk rumah dan Nussa sedang mendengarkan penjelasan ibu gurunya	
Ibu Guru	Jadi tugas kalian adalah membuat kegiatan seru selama lockdown, yah?
Nussa	Iya bu
Ibu Guru	Baiklah anak-anak, kita akhiri pembelajaran kita hari ini dengan mengucapkan :
Ibu Guru dan Nussa	Alhamdulillah
Ibu Guru	Assalamu'alaikum anak-anak

Nussa	Wa'alaikum salam warahmatullahi wabarakaatuh (<i>Nussa menjawab dan langsung menutup laptopnya dengan muka cemberut</i>)
Rara	Hah, Kenapa Kak Nussa (<i>melihat Nussa yang sedang cemberut dari depan pintu</i>)
Nussa	Bosen di rumah terus, nggak bisa kemana-mana, mau main di luar.
Rara	Hmmm, sama kak. Rara juga bosen, setiap hari harus berjemur, main sama bunny terus. Kalo di sekolah kan bisa menggambar sama Bu Guru, terus bisa jajan roti coklat di kantin. (<i>sambil menghampiri Nussa</i>)
Nussa	Hah!
Rara	Hmmm
Nussa	Ya Allah, makanan mulu Ra
Umma	Nussa bosen ya? (<i>Umma menghampiri dan duduk di samping Nussa</i>)
Nussa	Iya Umma, Nussa nggak sabar pengen belajar di sekolah lagi.
Umma	Oooh
Nussa	Kangen sama temen-temen
Umma	Sabar sayang, kan nggak cuma Nussa sama Rara aja yang

	harus belajar di rumah. Semuanya juga kena lockdown.
Rara	Hah, lauk daun? Emang makan siangnya pake lauk itu Umma?
Umma	Bukan lauk daun sayang. Lockdown atau dikunci, maksudnya selama wabah covid 19 kita diwajibkan untuk tetap di rumah, bekerja di rumah, belajar di rumah, beribadah di rumah. Tujuannya, untuk mencegah penyebaran covid 19 agar tidak makin meluas pada masa pandemi ini, yah.
Rara	Pandemi? Mie apa Umma? Makanan lagi ya?
Nussa	Tapi Umma, kita kan selama pandemi ini nggak kemana-mana. Nussa boleh ya main ke taman? Sebentar aja. Boleh ya Umma? Please, Boleh ya Umma?
Rara	Iya Umma, kemarin aja Rara liat ada anak kecil main di depan rumah, Umma.
Nussa	Buktinya anak pemulung aja tiap pagi masi muter-muter di komplek kita.
Umma	Sebaiknya kalo tidak ada keperluan yang mendesak sekali kalian tetap di rumah. Sabar dulu, lagian kan masih banyak hal yang positif yang bisa kita lakukan di dalam rumah, yah.

Nussa	Iya Umma
Nussa dan Rara	Huft
Umma	Nussa! Rara! Saat ini kita harus banyak bersyukur. Alhamdulillah, Abba masih bisa mencukupi kebutuhan kita sehari-hari. Sedangkan, di luar sana masih banyak yang nasibnya tidak seberuntung kita. Mau nggak mau harus bekerja keluar rumah, demi menafkahi keluarganya. Sampai-sampai nyawa pun jadi taruhannya.
Nussa dan Rara	Hah!
Nussa	Nyawa jadi taruhannya
Rara	Mereka bisa kena virus dong Umma?
Umma	Iya
Rara	Waaaah!
Umma	Makanya kita harus selalu berdoa, supaya Allah memberikan kita kesehatan. Dan semoga wabah ini segera berakhir.
Nussa	Aamiin
Umma	Jadi kalian bisa bermain dan belajar di sekolah lagi, yah.
Rara	Iyaa
Nussa	Maafin kita ya Umma
Umma	Iya sayang

Nussa	Nussa janji untuk bisa lebih bersyukur dan bersabar lagi
Rara	Rara mau di lockdown aja, Rara janji nggak ngerengek minta keluar rumah dulu.
Umma	Iya, iya sayang. Hehe, yuk makan dulu.
Pada Malam hari, Nussa sedang merenung dan Rara sedang bermain dengan bunny	
Nussa	Hmmm (<i>Nussa melihat ke luar rumah dari jendela rumahnya</i>)
<i>Rara : Bunny mau kemana?</i>	
Nussa	Iya ya.
<i>Rara : Nggak boleh. Kan lagi di lockdown</i>	
Nussa	Eh, Kak Nussa punya ide Ra.
Rara	Hah, ide apa kak Nussa?
Nussa	Sini-sini Kak Nussa kasih tau
Rara	Apaan sih
Nussa	Jadi nanti (<i>Nussa menceritakan idenya ke Rara</i>)
Esoknya, di tempat makan Nussa menceritakan idenya ke Umma	
Nussa	Boleh Umma, jadi gitu. Jadi Nussa minta bantuan Umma ya.
Umma	Okeh, nanti Umma bantu.
Umma menjelaskan ayat Al-Qur'an secara <i>Direct Addres</i> dengan cuplikan	

Nussa, Rara dan Umma sedang menyiapkan sembako	
Umma	<i>“Sesungguhnya pada yang demikian itu benar-benar terdapat tanda-tanda keMaha-Kuasaan Allah, bagi setiap orang yang sangat sabar dan banyak bersyukur”. Q.S. Luqman ayat 31</i>
Nussa	Ini Ra, nah taruh disitu
Rara	Yang mana?
Nussa	Yang itu
Rara	Ini
Nussa	Iyaa
Rara	Ini Umma
Setelah selesai dibungkus semua sembakonya, lalu mereka gantung di pagar depan rumah mereka	
Anak Pemulung	<i>(Mengambil sembako) Ya Allah, terima kasih ya Allah. Alhamdulillah.</i>
Nussa	<i>Alhamdulillah Ra, berhasil kita (sambil melihat anak pemulung dari belakang pintu)</i>
Rara	<i>Alhamdulillah, iya Kak Nussa kita berhasil</i>
Nussa	<i>Tos dulu tos (Nussa dan Rara tos)</i>

Dari transkrip di atas, diceritakan bahwa Umma sedang menerima pesanan makanan online dan Rara sedang berolahraga di depan rumah. Setelah selesai, Umma langsung mengajak Rara untuk masuk ke dalam rumah dan Nussa sedang melakukan pembelajaran sekolah secara online melalui laptopnya pun selesai pas Umma dan Rara masuk rumah.

Disini Nussa dan Rara mengaku, bahwa mereka bosan di rumah terus, tidak bisa keluar, bermain dan pergi ke sekolah. Mendengar hal tersebut, Umma langsung duduk dan menasehati bahwa kita harus sabar dalam masa *lockdown* ini. Tujuannya untuk mengurangi penyebaran virus agar tidak semakin luas pada masa pandemi covid 19 dan menyarankan Nussa dan Rara untuk melakukan kegiatan positif yang bisa dilakukan di dalam rumah.

Mendengar ucapan Umma, Nussa dan Rara kecewa. Kemudian Umma memberikan nasehat lagi, bahwa seharusnya mereka banyak-banyak bersyukur karena Abba masih bisa mencukupi kebutuhan mereka sehari-hari. Di luar sana masih banyak orang yang nasibnya tidak seberuntung mereka, karena mereka harus pergi keluar rumah untuk mencari nafkah sehingga nyawa pun jadi taruhannya. Setelah mengucapkan itu, Nussa dan Rara meminta maaf kepada Umma dan ingin di rumah aja. Kemudian pada malam harinya, Nussa mendapatkan ide untuk membantu orang yang kesusahan dengan memberikan mereka sembako yang mereka gantung di atas pagar depan rumah mereka. Dalam video terakhir, Umma menyebutkan arti Q.S. Luqman ayat 31.

5. Episode Telur Ajaib



Ket. Episode Telur Ajaib

Episode “Telur Ajaib” tayang di channel *YouTube Nussa Official* pada tanggal 28 Januari 2022 dengan durasi 5 menit 44 detik dan sudah ditonton 6 juta orang dengan 38 ribu yang menyukai.²² Berikut transkrip film animasi Nussa dan Rara episode Telur Ajaib:

Karakter	Percakapan
Rara ngevlogg	
Rara	Emmmm, nah. (<i>Rara menyalakan kamera hp nya</i>)
Umma	Kalo udah selesai, hp nya di kembalikan lagi ya sayang? (<i>Teriak Umma dari luar</i>)
Rara	Iya Umma. Assalamu’alaikum Rara Lovers. Hari ini ada yang mau jalan-jalan lo, heheh. Kak Nussa (<i>memanggil Nussa yang sedang menarik kopernya</i>)

²²New Series Rara : Telur Ajaib, Nussa Official, 28 Januari 2022. https://youtu.be/RLVlrWr_EKc?si=-pf6aUFZ5BE2h-2L, diakses pada tanggal 26 Oktober 2024

Nussa	Haah
Rara	Sini deh
Nussa	Kenapa Ra?
Rara	Sebentaaar aja, yah yah?
Nussa	Oooh
Rara	Uh Nah, gitu dong. Heheh. Nussa, cerita dong ke Rara Lovers. Kak Nussa mau kemana sih?
Nussa	Kak Nussa mau ikut karya wisata ke puncak Ra
Rara	Oooh, bawaannya banyak banget. Mau nginap ya?
Nussa	Yoi, soalnya acaranya 7 hari gitu deh
Rara	7 hari?
Nussa	Heeh (sambil mengangguk)
Rara	Emang disana mau ngapain aja sih?
Nussa	Disana itu bakalan adaa, eh (mendengar suara bis yang menjemput Nussa)
Rara	Haah (kaget)
Nussa	Jemputannya udah datang tu Ra (sambil berlari)
Rara	Bentar ya gays (sambil mematikan kamera hp nya)
Di Ruang Tamu	
Nussa	Umma, Nussa pamit dulu ya. (mencium tangan umma)
Umma	Iya sayang, jangan lupa sholat ya.

Nussa	Iya umma.
Rara	Heemm, Have fun ya. Heheh
Nussa	Iya Ra. Oiya Ra, jangan lupa bantuin Umma ya?
Rara	Pastilaaah
Nussa	Jangan makan dulu
Rara	Heeh (<i>sambil mengangguk</i>)
Nussa	Ha Bagus. (<i>sambil menarik kopernya</i>) Oiya satu lagi (<i>memalingkan badannya lagi</i>) kalau mau jadi vlogger, bikin video yang kreatif dan bermanfaat ya Ra?
Rara	Iya iya, udah udah udah. Ditungguin bis nya tu. (<i>mendengar suara bis berisik</i>)
Nussa	Oiya
Umma	Ayo ayo
Nussa	Dah Umma, dah Rara (<i>sambil melambaikan tangan</i>) Assalamu'alaikum (<i>berlari keluar dan menutup pintu rumah</i>)
Umma dan Rara	Wa'alaikum salam
Rara	Heemm, bikin video yang bermanfaat. Siapa takut? Heh.
Rara Ngevlogg	
Rara	Siap-siap ya, satu dua tiga (<i>sambil memegang remote</i>)

	<i>mainan mobil nya yang balapan dengan Antta dan sudah lari duluan setelah hitungan ketiga) lah kok iiiih Ayooo (mobilnya nggak mau jalan) Waaah (tiba-tiba mobilnya mau jalan dan menambrak Antta)</i>
Antta	Meeoowwww
Rara	Waduh
Rara	<i>Anttaa (memanggil dan menghampiri Antta yang sedang duduk) Mandi dulu yuk (sambil mengangkat sabun dan gayung mandi)</i>
Antta	<i>Meeooow (terkejut dan lari meninggalkan Rara kemudian tidak sengaja menambrak kamera vlog nya Rara)</i>
Rara	<i>Eh eh aduh, Anttaa. (Teriak ke Antta)</i>
Rara dan Antta duduk di meja belajar kamarnya	
Rara	Heemm, ngapain lagi ya Antta?
Antta	Meoww
Rara	<i>Emmmm, bantuin Umma dulu deh. (pergi meninggalkan Antta)</i>
Di Dapur	
Rara	Ummaa, Rara boleh bantuin nggak?

Umma	Masya Allah
Rara	Heheh
Umma	Makasih banyak ya sayang. Tapi Umma udah mau selesai ini.
Rara	Oooh, gitu ya Umma. Heemm (<i>sambil melihat sekitar dan melihat cangkang telur di samping umma</i>) Umma, Rara bantuin buang ini aja ya Umma?
Umma	Ra, cangkang telurnya jangan dibuang dulu ya. Soalnya mau dipakai buat bikin pupuk tanaman.
Rara	Haaaa, emang cangkang telur bisa buat pupuk Umma?
Umma	Bisa sayang, cangkang telur mengandung banyak kalsium yang penting untuk tanaman, bisa menghambat hama sampai dijadikan tempat menanam benih tanaman, untuk dijadikan hiasan prakarya juga bisa loh Ra, seperti hiasan foto dan juga kolase gambar.
Rara	Beneran Umma? Masya Allah, keren ya Umma. Telur sekecil ini, manfaatnya banyak.
Umma	Itulah ciptaan Allah Ra.
Rara	Heheheh
Umma	Sesuai takarannya, sempurna tidak ada yang sia-sia. Dalam Qur'an Surat Al-Qamar ayat 49 : “ <i>Sesungguhnya</i>

	<i>segala sesuatu kami ciptakan dengan ukuran.” Untuk itu kita harus banyak bersyukur atas segala nikmat yang Allah berikan kepada kita, baik itu makanan, minuman dan semuanya.</i>
Rara	Umma (<i>Rara tiba-tiba punya ide</i>) Rara minta cangkang telurnya ya? Terus pinjem HP nya lagi!
Waktunya Kreasi Rara	
Rara	Heh ya (<i>menyalakan kamera HP nya, memutar spidolnya dan mulai menggambar</i>) heemmm eh (<i>sambil membuka spidol warna</i>) heemmm (<i>sambil menggambar</i>) heheheh iya (<i>sambil memukul lukisannya dengan palu mainan</i>) eh eh, ini disini (<i>sambil menempel cangkang telur tadi ke lukisannya dan mewarnainya</i>) yes heheheheh (<i>sambil memegang hasil lukisannya</i>)
Video Call dengan Nussa	
Nussa	Wiiih, keren banget Ra.
Rara	Heheheheh. (<i>sambil menunjukkan ke Nussa</i>)
Nussa	Ini kamu sendiri yang bikin?
Rara	Iya doong, Rara tadi bikin video DIY, membuat kolase dari cangkang telur.
Nussa	Nah, gitu dong.

Rara	Heheheh.
Nussa	Selalu bikin sesuatu pakai barang-barang bekas, kayak Kak Nussa.
Rara	Siap Kak Nussa. Emmm, Kak Nussa, Rara mau fotoin ini dulu ya?
Nussa	Yaudah yaudah, Kak Nussa lanjut dulu ya.
Rara	Dadah Kak Nussa
Nussa	Iya, dadah.
Rara	Heheheh. Iya (<i>sambil memoto hasil karya kolasenya</i>)

Dari transkrip tersebut diceritakan bahwa Nussa ingin pergi karya wisata selama 7 hari dan berpesan kepada Rara untuk tidak lupa membantu Umma dan membuat video yang kreatif dan bermanfaat. Rara sempat bingung tentang video yang ingin dibuat, sehingga ia memutuskan untuk membantu umma dan ternyata sudah hampir selesai. Kemudian Rara melihat cangkang telur dan berniat membuangnya, namun Umma melarangnya karena Umma ingin membuat pupuk dari cangkang telur tersebut dan Umma juga menjelaskan berbagai manfaat cangkang telur, salah satunya untuk hiasan foto dan kolase gambar, sehingga membuat Rara kagum, telur yang sekecil ini memiliki banyak manfaatnya. Kemudian Umma menjelaskan ayat Al-Qur'an surah Al-Qamar ayat 49 yang berisi tentang bahwa Allah menciptakan sesuai takaran. Tiba-tiba Rara terinspirasi untuk bikin video DIY

membuat kolase gambar dari cangkang telur. Setelah selesai bikin video DIY membuat kolase gambar, Rara tidak lupa menunjukkan hasilnya kepada Nussa melalui video call.

C. Pesan Umum dalam Cerita Animasi Nussa dan Rara

Dalam setiap cerita, pasti memiliki pemahaman atau pesan moral nya masing-masing. Begitupun animasi Nussa dan Rara, yang mana pesan tersebut akan ditampilkan di akhir cerita. Berikut pesan-pesan umum yang terdapat dalam cerita animasi Nussa dan Rara:

1. Episode Kak Nussa

Pesan yang terdapat di akhir cerita dalam episode Kak Nussa, yaitu: “Yang muda menghormati yang lebih tua, yang lebih tua menyayangi yang muda. Bila semua sudah tertata sesuai agama, kebaikan akan menyertai semuanya.” Jadi, pesan yang bisa diambil dalam episode ini, yaitu bahwa pentingnya yang lebih muda untuk menghormati yang lebih tua, dan mengingatkan yang lebih tua untuk menyayangi yang muda. Jika setiap orang sudah menjalankan peran dan tanggung jawabnya sesuai agama, maka pastilah kebaikan akan hadir dalam kehidupannya sehari-hari.

2. Episode Gratis Pahala

Pesan yang terdapat di akhir cerita dalam episode Gratis Pahala, yaitu: “Jangan balas kesalahan dengan perilaku salah, sebab seperti itulah akhlak Rasulullah SAW.” Jadi, pesan yang bisa diambil dalam episode ini adalah bahwa pentingnya kesabaran dan keteladanan dari akhlak Rasulullah untuk kehidupan sehari-hari. Dengan menerapkan akhlak yang baik, kita tidak hanya menjaga keharmonisan terhadap sesama, tetapi juga mendapatkan pahala di sisi Allah Swt.

3. Episode Girls Talk

Pesan yang terdapat di akhir cerita dalam episode Girls Talk, yaitu: “Yang menarik hati, tak perlu hiasan lagi. Akhlak yang baik itulah kecantikan hakiki.” Jadi, pesan yang bisa diambil dalam episode ini adalah bahwa yang menjadi daya tarik utama adalah karakter dan sikap seseorang. Kecantikan sejati bukanlah tentang penampilan fisik atau hiasan dari luar, tetapi tentang akhlak yang baik dan perilaku yang mulia.

4. Episode Di Rumah Aja

Pesan yang terdapat di akhir cerita dalam episode Di Rumah Aja, yaitu: “Allah SWT. akan mencukupi keperluan hamba yang senantiasa mencukupi keperluan saudaranya.” Jadi, pesan yang bisa diambil dalam episode ini adalah bahwa

pentingnya saling tolong-menolong dan saling membantu terhadap sesama yang sedang membutuhkan, karena ketika kita berusaha membantu dan peduli terhadap kebutuhan orang lain, maka Allah SWT akan mencukupi kebutuhan kita.

5. Episode Telur Ajaib

Dalam episode ini, pesan cerita tidak ditampilkan seperti episode sebelumnya, karena episode ini bukan termasuk Season Nussa Official tapi Season New Series Rara. Namun bisa disimpulkan bahwa: “Allah SWT. menciptakan makhluknya tidak ada sia-sia, dan mempunyai fungsinya masing-masing.” Jadi, pesan yang bisa diambil dalam episode ini adalah bahwa pentingnya menghargai semua ciptaan Allah dan memahami bahwa semua makhluk memiliki peran pentingnya masing-masing dalam kehidupan ini, tidak ada yang sia-sia. Ini juga mengajak kita untuk merenung dan bersyukur atas kebijaksanaan Allah dalam menciptakan alam semesta dengan segala keteraturannya serta mengingatkan kita untuk selalu berbuat baik, karena semua tindakan yang kita lakukan juga memiliki makna dan dampak bagi kehidupan.